



لائحة الانضباط الطلابي 2014-2013

مملكة البحرين
مدرسة الإبداع الخاصة
إبداع .. تميز .. جودة
"طلبة اليوم، قادة المستقبل"

تصنيفات درجات المخالفات السلوكية حسب حدتها تصاعديا وإجراءات التعامل معها

إجراءات التعامل معها	مخالفات الدرجة الأولى
<p>الإجراء الأول: التنبيه من قبل المشرف الاجتماعي مع إرسال رسالة إلى ولي الأمر وإخباره بضرورة الالتزام بقوانين المدرسة مع التوقيف لمدة يوم واحد في غرفة المشرفة الاجتماعية.</p> <p>الإجراء الثاني: في حال تكرار التصرف مرتان من بعد الإجراء الأول يتم توقيف الطالب في غرفة المشرفة الاجتماعية وفصل لمدة أسبوع ومن ثم فصله من المدرسة، وإبلاغ إدارة التعليم الخاص.</p>	<p>المخالفة (1): التأخر عن الدوام المدرسي.</p> <p>المخالفة (2): الغياب بدون عذر مقبول.</p> <p>المخالفة (3): التسرب من الحصص.</p> <p>المخالفة (4): عدم التقيد بالزي المدرسي أو الحضور بملابس تنافي الخلق الإسلامي النبيل.</p> <p>المخالفة (5): الدخول أو الخروج من الفصل دون استئذان.</p> <p>المخالفة (6): إعاقة سير الحصص الدراسية بالحديث الجانبي أو المقاطعة المستمرة غير الهادفة.</p> <p>المخالفة (7): إهمال أداء الواجبات المدرسية.</p> <p>المخالفة (8): عدم إحضار الكتب والدفاتر أو الأدوات المدرسية.</p> <p>المخالفة (9): إحضار أجهزة الاتصال الشخصية بأنواعها إلى المدرسة.</p> <p>المخالفة (10): تناول الأطعمة أو المشروبات أثناء الدرس.</p> <p>المخالفة (11): العبث أو عدم المشاركة في الطابور الصباحي.</p> <p>المخالفة (12): إحضار الألعاب التي تلهي الطالب عن الانتباه داخل الحصص.</p> <p>المخالفة (13): النوم داخل الفصل.</p> <p>المخالفة (14): سخرية الطلاب بعضهم لبعض من الشكل الخارجي أو العيوب الخلقية أو ما شابه.</p>

إجراءات التعامل معها	مخالفات الدرجة الثانية
<p>الإجراء: فصل من المدرسة وإعلام إدارة التعليم الخاص</p>	<p>المخالفة (1): الهروب من المدرسة. التعريف: خروج الطالب من المدرسة أثناء الدوام المدرسي بدون إذن من إدارة المدرسة.</p>
<p>الإجراء الأول: التحفظ على المواد المضبوطة وعمل محضر بالمخالفة. وحرمان الطالب من درجات الأسئلة التي لها علاقة بالمواد المضبوطة مع إعلام ولي الأمر.</p> <p>الإجراء الثاني: في حالة تكرار المخالفة يتم فصل الطالب من المدرسة مع إعلام إدارة التعليم الخاص.</p>	<p>المخالفة (2): الغش في الاختبارات. التعريف: محاولة الطالب الحصول على معلومات أثناء الاختبار من زملائه أو من كتاب أو دفتر أو قصاصات ورق أو غيرها.</p>
<p>الإجراء الأول: يتم توجيه وإرشاد الطالب من قبل المشرف الاجتماعي مع توقيف الطالب مدة 3 أيام دراسية وتوثيق المخالفة بملف الطالب مع استدعاء ولي الأمر وأخذ تعهد خطي على الطالب وولي الأمر بعدم تكرار هذا التصرف.</p> <p>الإجراء الثاني: في حالة تكرار التصرف يتم توقيف الطالب مدة لا تزيد عن (10) أيام دراسية داخل حجرة المشرفة الاجتماعية ليدرس بفرده ويلاحظ الفرق بين التعلم الفردي والتعلم مع الزملاء والمعلم داخل الصف، وذلك مع متابعته من قبل المشرفة الاجتماعية. ويتم فصله من المدرسة للعام القادم، ويتم توقيع هذا التعهد من قبل ولي الأمر.</p>	<p>المخالفة (3): اضطرابات السلوك. التعريف: قيام الطالب بسلوك غير سوي يمكن أن يوقع ضررا بزملائه أو يعرقل سير عملية التعليم والتعلم ومن أمثلتها: إثارة الفوضى والمشغبة في الصف أو القاعات المدرسية أو عدم احترام المعلمين والعاملين بالمدرسة.</p>
<p>الإجراء الأول: تقديم اعتذار للطالب المعتدي عليه وأخذ تعهد على الطالب المعتدي وولي أمره.</p> <p>الإجراء الثاني: في حالة تكرار المخالفة يتم فصل الطالب من المدرسة مع إعلام إدارة التعليم الخاص بهذا القرار وتوقيع ولي الأمر عليه.</p>	<p>المخالفة (4): الاعتداء والسب. التعريف: قيام الطالب بالاعتداء على زملائه داخل المدرسة أو سبهم أو مهاجمتهم أو إلحاق الأذى بهم.</p>

إجراءات التعامل معها	مخالفات الدرجة الثالثة
<p>الإجراء الأول: تنبيه وتوجيه الطالب من قبل المشرف الاجتماعي مع التحفظ على هذا الجهاز أو الصور وإشعار ولي الأمر.</p> <p>الإجراء الثاني: ينقل الطالب إلى مدرسة أخرى وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار.</p>	<p>المخالفة (1): إحضار الأجهزة التي تعيق العمل التربوي أو تحوي صوراً خادشة للحياء في المدرسة. التعريف: إحضار كل ما ليس له علاقة بالعملية التعليمية مثل: أجهزة النقال وألعاب الأتاري والمسجلات وأقلام الليزر وغيره.</p>
<p>الإجراء: إلزام ولي الأمر بإعادة المسروقات أو دفع قيمتها نقداً مع أخذ تعهد خطي على الطالب وولي أمره، وإذا تكررت المخالفة يفصل الطالب من المدرسة وإعلام إدارة التعليم الخاص.</p>	<p>المخالفة (2): السرقة. التعريف: ممارسة الطالب للسرقة أو استيلائه على ممتلكات المدرسة أو ممتلكات الغير.</p>
<p>الإجراء: إصلاح ما أفسده الطالب أو إحضار بديل عنه بالإضافة إلى دعوة ولي أمر الطالب وأخذ تعهد خطي على الطالب وولي أمره. وإذا تكررت المخالفة يفصل الطالب من المدرسة مع إبلاغ إدارة التعليم الخاص.</p>	<p>المخالفة (3): التخريب. التعريف: تعمد إتلاف أو تخريب شيء من تجهيزات المدرسة أو مبانيها وإلحاق الضرر المتعمد بممتلكات الآخرين.</p>
<p>الإجراء الأول: إبلاغ ولي أمر الطالب وأخذ تعهد كتابي عليه وعلى الطالب بعد الإرشاد والتوجيه من قبل المشرف الاجتماعي.</p> <p>الإجراء الثاني: في حالة تكرار المخالفة يتم فصل الطالب من المدرسة وإعلام ولي الأمر وإدارة التعليم الخاص.</p>	<p>المخالفة (4): التدخين في المدرسة. التعريف: حيازة الطالب للسجائر أو القيام بالتدخين بصورة فردية أو جماعية.</p>
<p>الإجراء: التحفظ على المواد المضبوطة وفصل الطالب من المدرسة. مع إعلام ولي الأمر وإعلام إدارة التعليم الخاص أولاً بأول بمجريات التحقيق وتسليم الطالب إلى الإدارة المعنية بوزارة الداخلية.</p>	<p>المخالفة (5): إحضار أو تعاطي الممنوعات بالمدرسة. التعريف: قيام الطالب بإحضار أي مادة مسكرة أو مخدرة مثل الأقرص المخدرة والحشيش والمواد الكحولية وغيرها.</p>
<p>الإجراء: التحفظ على المواد المضبوطة وفصل الطالب من المدرسة. مع إعلام ولي الأمر وإعلام إدارة التعليم الخاص أولاً بأول بمجريات التحقيق وتسليم الطالب إلى الإدارة المعنية بوزارة الداخلية.</p>	<p>المخالفة (6): إحضار أو تعاطي المواد الضارة بالمدرسة. التعريف: قيام الطالب بإحضار المواد الضارة مثل: الغراء أو السوائل النفاذة وغيرها.</p>
<p>الإجراء: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (7): الأفعال المنافية للآداب العامة. التعريف: هو كل عمل أو حركة أو إشارة والتحريرض عليها وخذش الشعور بالحياء سواء وقع على الغير أو ارتكب على نفس الطالب.</p>
<p>الإجراء: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (8): الاعتداء على العرض. التعريف: هو كل فعل عمدي مخل بالحياء يقع على جسم الطالب وعوراته ويخذش الحياء عنده سواء كان تاماً أو وقف عند حد الشروع.</p>
<p>الإجراء: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (9): الاعتداء على العرض بغير الرضا. التعريف: هو كل فعل عمدي مخل بالحياء يقع على جسم الطالب وعوراته ويخذش الحياء عنده سواء كان تاماً أو وقف عند حد الشروع باستخدام القوة أو التهديد.</p>

إجراءات التعامل معها	مخالفات الدرجة الثالثة
<p>الإجراء الأول: أخذ تعهد خطي على الطالب وولي أمره مع توقيف الطالب من (3 إلى 5) أيام دراسية داخل حجرة المشرفة الاجتماعية ليدرس بمفرده ويلاحظ الفرق بين التعلم الفردي والتعلم داخل الصف مع المعلم والزملاء.</p> <p>الإجراء الثاني: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (10): إساءة الأدب مع أعضاء الهيئتين الإدارية والتعليمية.</p>
<p>الإجراء: توقيف الطالب حتى نهاية العام الدراسي مع السماح له بدخول الاختبارات مع استدعاء ولي الأمر وتوقيعه على هذا القرار مع استدعاء الشرطة للتحقيق في الواقعة مع الطالب.</p>	<p>المخالفة (11): الاعتداء على العاملين بالمدرسة. التعريف: الاعتداء البدني على أحد من أعضاء الهيئة الإدارية أو التعليمية أو المستخدمين بالمدرسة.</p>
<p>الإجراء: فصل الطالبان (منتحل الشخصية والمنتحل عنه) نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمرهما وتوقيعها على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (12): انتحال الشخصية بغرض أداء الاختبارات. التعريف: أن يتسمى الشخص باسم غير اسمه الصحيح أو انتحاله صفة غير صفته الحقيقية.</p>
<p>الإجراء: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (13): انتحال خلاف شخصيته للحصول على مالا يخصه</p>
<p>الإجراء: فصل الطالب نهائياً من المدرسة وذلك بعد استدعاء ولي أمره وتوقيعه على هذا القرار وإعلام إدارة التعليم الخاص بذلك.</p>	<p>المخالفة (14): المساس بالسيادة الوطنية: التعريف: القيام بما يتنافى وتوجهات الوزارة في مجال الانتماء والمواطنة والتي تسعى بكافة عملياتها ووسائلها التعليمية لترسيخه وبنائه في شخصية الطالب، ومن أمثلته: أي فعل فيه إساءة أو تحريض ضد رموز الوطن كإتلاف العلم الوطني أو صور القادة السياسيين والكتابة بكافة أشكالها والرسم وتوزيع الأوراق التحريضية وغيرها. ملاحظة هامة: في جميع الأحوال يتم رفع مذكرة إلى إدارة التعليم الخاص.</p>
<p>الإجراء الأول: التنبيه من قبل المشرف الاجتماعي مع إرسال رسالة إلى ولي الأمر وأخذ تعهد كتابي على الطالب بعدم تكرار هذه المخالفة.</p> <p>الإجراء الثاني: وضع الطالب داخل حجرة المشرفة الاجتماعية مع كتبه ليدرس بمفرده مع متابعة المشرفة له لمدة تتراوح بين يوم إلى خمسة أيام حسب ما يراه قسم الإشراف الاجتماعي بالمدرسة وذلك ليلاحظ الفرق بين التعلم الفردي والتعلم داخل الصف مع المعلم والزملاء وتوقيع ولي الأمر على هذا القرار.</p>	<p>المخالفة (15): إساءة استخدام أجهزة الحاسب الألي.</p> <p>المخالفة (16): التهاون في أداء الصلاة.</p>
<p>الإجراء الأول: استدعاء ولي أمر الطالب وإصلاح ما أفسده الطالب أو إحضار بديل عنه وأخذ تعهد كتابي على الطالب وولي أمره بعدم تكرار المخالفة.</p> <p>الإجراء الثاني: وضع الطالب داخل حجرة المشرفة الاجتماعية مع كتبه ليدرس بمفرده مع متابعة المشرفة له لمدة تتراوح بين يوم إلى خمسة أيام حسب ما يراه قسم الإشراف الاجتماعي بالمدرسة وذلك ليلاحظ الفرق بين التعلم الفردي والتعلم داخل الصف مع المعلم والزملاء وتوقيع ولي الأمر على هذا القرار.</p>	<p>المخالفة (17): امتهان الكتب الدراسية.</p> <p>المخالفة (18): العبث بممتلكات المدرسة أو الكتابة على الجدران.</p>

Rules and Regulations

2013-2014



First degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (1): Being late for school.</u> <u>Violation (2): Absence without an acceptable excuse.</u> <u>Violation (3): Not attending classes.</u> <u>Violation (4): Non-compliance with school uniforms or wearing clothes inconsistent to Islamic manners.</u> <u>Violation (5): Entering or exiting classes without permission.</u> <u>Violation (6): Interfering and side-tracking the class with unconstructive interruptions.</u> <u>Violation (7): Neglecting homework.</u> <u>Violation (8): Not bringing books, notebooks, or school supplies.</u> <u>Violation (9): Bringing personal communication devices to school.</u> <u>Violation (10): Eating or drinking during classes.</u> <u>Violation (11): Playing or not participating in the morning assembly.</u> <u>Violation (12): Bringing toys that distract the students during classes.</u> <u>Violation (13): Sleeping in the classroom.</u> <u>Violation (14): Making fun of students due to their appearance, physical attributes, etc.</u></p>	<p><u>First action:</u> A notice is given by the social advisor who deals with the situation, and a letter is sent to the parent informing him about the importance of adhering to the school timings. The student is suspended and sent to the social advisor's room.</p> <p><u>Second action:</u> If the violation is repeated twice following the first action, the student is suspended and confined in the social worker's room for a school week. And finally, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>

Second degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (1): Abscond from school</u> <u>Definition:</u> The student leaves the school during school hours without permission from the school administration.</p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (2): Cheating during tests</u> <u>Definition:</u> The student attempts to obtain information during a test from his classmates or from a book, a notebook or other pieces of paper.</p>	<p><u>First action:</u> Retain the confiscated materials, keep a record of the violation, deny the student of marks for questions related to the cheating materials; and inform the parent.</p> <p><u>Second action:</u> In the case of repeated violations, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>

Second degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (3): Behavioral Misconduct</u> <u>Definition:</u> A student behaves in an unnatural way which could cause harm to his classmates or impede the process of teaching and learning. For example: Create chaos in the classroom or the school grounds, or showing disrespect to teachers and school staff .</p>	<p><u>First action:</u> Guidance and counseling for the student by the social advisor with suspension for 3 days. The violation is documented in the student’s file. The parent is informed of this procedure and signs a written promise not to repeat the violation. <u>Second action:</u> In the case of repeated violations, the student is suspended in the social advisor’s room for a period not exceeding 10 school days to study alone and realize the difference between individual learning and cooperative learning with classmates and teachers. The suspension is done with supervision by the social advisor. The student will not be registered for the next school year, and the parent signs a written promise on it.</p>
<p><u>Violation (4): Assault and verbal abuse</u> <u>Definition:</u> The student assaults, insults, attacks or harms his classmates within the school.</p>	<p><u>First action:</u> The violating student apologizes to his/her classmate. The student and his/her parent sign a written promise not to repeat the violation. <u>Second action</u> In the case of repeated violations, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed. The parent’s signature is taken on the decision.</p>

Third degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (1): Bringing devices that impede the educational work or contain indecent images to the school</u> <u>Definition:</u> Bringing anything that is not related to the educational process. For example: Mobile devices, video games, cassette players, laser pens, etc.</p>	<p><u>First action:</u> The student is given a notice and guided by the social advisor. The devices or images are confiscated and the parent is informed. <u>Second action:</u> The student is transferred to another school, and the parent is informed and his/her signature is taken on the decision.</p>
<p><u>Violation (2): Theft</u> <u>Definition:</u> The student steals or seizes school property or property of others.</p>	<p><u>Action:</u> The parent is required to return the stolen items or pay their value in cash. A written promise is taken from the student and the parent. In the case of repeated violations, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (3): Vandalism</u> <u>Definition:</u> Intentional damage or vandalism to school equipment or buildings or causing intentional damage to property of others.</p>	<p><u>Action:</u> The parent is required to repair the vandalized items or bring a replacement. A written promise is taken from the student and the parent. In the case of repeated violations, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>

Third degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (4): Smoking in school</u> <u>Definition:</u> A student in possession of cigarettes, or smoking individually or in a group</p>	<p><u>First action:</u> Inform the student's parent and take a written promise from the student and the parent after the guidance and direction by the social advisor. <u>Second action:</u> In the case of repeated violations, the student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (5): Bringing or using illegal substances in school</u> <u>Definition:</u> The student brings any intoxicating substance or narcotic drugs such as pills, cannabis, alcohol or others.</p>	<p><u>Action:</u> Retain the confiscated materials and expel the student. The student is referred to the Ministry of Interior for investigation, and the parent and Department of Private Education are informed.</p>
<p><u>Violation (6): Bringing or abusing harmful substances in the school</u> <u>Definition:</u> The student abuses harmful substances such as glue or other pungent liquids</p>	<p><u>Action:</u> Retain the confiscated materials and expel the student. The student is referred to the Ministry of Interior for investigation, and the parent and Department of Private Education are informed.</p>
<p><u>Violation (7): Acts contrary to public morals</u> <u>Definition:</u> Performing or inciting any movement or gesture that offends the sense of modesty, either performed on others or on self.</p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (8): Attack on dignity</u> <u>Definition:</u> Any intentional indecent act that occurs on a student's body or private parts and hurts modesty.</p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (9): Attack on dignity without consent</u> <u>Definition:</u> Any intentional indecent act that occurs on a student's body or private parts and hurts modesty, using force or threats.</p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (10): Verbal abuse to members of the administrative and educational faculty.</u></p>	<p><u>First action:</u> A written promise is taken from the student and the parent. The student is suspended for 3-5 days in the social worker's room to study alone and to realize the difference between individual learning and cooperative learning with classmates and teachers. <u>Second action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (11): Assault on school staff</u> <u>Definition:</u> Physical assault on one of the members of the administrative, educational or school users.</p>	<p><u>Action:</u> Suspend the student until the end of the school year. Allow him/her to attend the exams. The parent is informed about this decision and his/her signature is taken on it.</p>

Third degree behavioral violations	Actions for dealing with them
<p><u>Violation (12) Impersonation for purposes of performing the exams</u> <u>Definition:</u> To use the name of another person or impersonation.</p>	<p><u>Action:</u> The two students (the impersonator and impersonated) are expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (13): Impersonation for the purpose of stealing the property of others</u></p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (14): Tampering with national sovereignty</u> <u>Definition:</u> To do what is contrary to the instructions from the Ministry of Education about citizenship which seeks to build a sense of patriotism into the students' personalities. For example: Any act of abuse or incitement against the symbols of the nation such as damaging the national flag or pictures of political leaders. Writing, drawing, or distribution of leaflets in all forms containing inflammatory materials. <u>Important Notice:</u> In all cases, a report is sent to the Ministry of Education.</p>	<p><u>Action:</u> The student is expelled from school and the Department of Private Education is informed.</p>
<p><u>Violation (15): Abusing computers.</u> <u>Violation (16): Negligence of prayer.</u></p>	<p><u>First action:</u> The student is advised by the social advisor and a written promise is taken. A letter is sent to the parent. <u>Second action:</u> The student is suspended for 1-5 days in the social worker's room to study alone and to realize the difference between individual learning and cooperative learning with classmates and teachers. The parent's signature is taken on the decision.</p>
<p><u>Violation (17): Abusing textbooks.</u> <u>Violation (18): Tampering with school property or writing on walls.</u></p>	<p><u>First action:</u> Summon the student's parent, repair what the student has damaged or bring a replacement for it and take a written promise from the student and the parent to not repeat the violation. <u>Second action:</u> The student is suspended for 1-5 days in the social worker's room to study alone and to realize the difference between individual learning and cooperative learning with classmates and teachers. The parent's signature is taken on the decision.</p>